

## ABSTRAK

**Penulis** : M. Fadlan Rido Harahap  
**Pembimbing I** : Prof. Dr. Katimin, M.Ag  
**Pembimbing II** : Dr. Ali Imran Sinaga, MA  
**Judul Tesis** : Peranan Raja Koser Maha Dalam Sejarah Perkembangan Islam Di Pak-Pak Dairi

Raja Koser Maha adalah seorang Raja (1901) M yang berada di daerah Sidikalang Kab Dairi, beliau adalah yang pertama sekali mengajarkan agama Islam di daerah tersebut yang pada waktu itu para masyarakat belum ada memeluk sesuatu agama apapun. Raja Koser Maha datang ke Aceh tahun 1908 M untuk belajar memperdalam ilmu agama Islam, karena pada waktu itu Aceh sudah lebih dahulu Islam dibandingkan kota Sidikalang. Setelah beberapa lama Raja Koser Maha dan beberapa kawan kembali ke Batu-batu untuk mengadakan dakwah Islam di daerah Pakpak dengan cara diam-diam dan sembunyi-sembunyi. Dakwah tersebut dapat diterima oleh sahabat dan keluarga-keluarga yang dekat di beberapa tempat/kampung diantaranya kampung Kneppen, Kuta Delleng, Kuta Tengah, Pengkirisen, Kutantuang, Kuta Tanduk, Mbinara, Tuntung batu, Bintang dan lain-lain, terutama di Kecamatan Silima Pungga-pungga.

Raja Koser Maha (Pamahur) sejak tahun 1901 M telah mengembangkan agama Islam dengan jumlah pengikut diantara keluarganya sebanyak 60 orang dan pada tahun 1905 M telah mendirikan pesantren dan mesjid di Kuta Maha secara sederhana yang mengajarkan hukum Fiqih, Usuludin, dan Tasawuf serta pengajian al Qur`an. Pada tahun 1906-1907 M diadakan penghitanan massal di Lae Garut Siempat Nempu dan Parongil atas perintah Raja Koser Maha alias Pamahur tersebut. Dan semenjak itulah berkembang sedikit demi sedikit penganut agama Islam di daerah Pakpak. Lambat laun berdirilah Mesjid, Musholah di seluruh Desa yang ada penduduknya beragama Islam dan begitu juga pembangunan Madrasah sudah ada didirikan di beberapa tempat dengan swadaya dari masyarakat sehingga jaranglah pada waktu itu suatu rumah ibadah yang boleh dikatakan bagus.

Peran Raja Koser Maha yang paling penting dalam masuk dan berkembangnya Islam di Dairi adalah dengan cara pengislaman keluarga kerajaan walaupun belum berkhitan yang disebabkan kondisi perjuangan melawan kompeni Belanda. Mereka dinamakan dengan Islam *Pangir*. Kemudian peran yang penting lagi adalah memanggil guru-guru agama serta ulama-ulama dari Sumatera Barat serta Aceh untuk mengajarkan pendidikan aqidah agama. Sifat Masyarakat Batak yang pada umumnya sulit menerima ajaran baru menjadikan alasan lambatnya perkembangan Islam di Dairi. Jauh lebih terbuka masyarakat Karo serta Aceh Singkil dan Kutacane yang berbatasan langsung dengan Dairi. Sehingga saat ini konsentrasi keagamaan khususnya Islam terpusat di Kabupaten Pak-pak Barat serta Kota Sidikalang. Kurangnya kader-kader Dakwah yang beroperasi di daerah Dairi menjadikan alasan tersendiri kurangnya minat masyarakat Pak-pak untuk memeluk agama Islam.

## ABSTRACT

**Penulis : M. Fadlan Rido Harahap**  
**Pembimbing I : Prof. Dr. Katimin, M.Ag**  
**Pembimbing II : Dr. Ali Imran Sinaga, MA**  
**Judul Tesis : Peranan Raja Koser Maha Dalam Sejarah Perkembangan Islam Di Pak-Pak Dairi**

Raja Koser Maha was a king in (1901) that located in Sidikalang, Dairi. He was the first king who taught Islam in this region, where all the society were Atheis (have no religion). Raja Koser Maha was a royal descent of Raja Mandaylaksana Maha, a brave and wise king which became a fairy tale in Pak Pak Land. Raja Koser Maha came to Aceh in 1908c to improve Islam knowledge, because Islam was earlier taught than Sidikalang. After several times Raja Koser Maha and his friends back to Batu-Batu to held the silence and hidely Islamic speech in Pale-Pale. This speech was acceptable by his close families and friends in some region, among of them Kampong Kneppen, Kuta Delleng, Kuta Tengah, Pengkirisen, Kutangtuan, Kuta Tanduk, Mbinara, Tuntung Batu, Bintang and so on, especially in Silima Pungga-pungga region.

Since 1901c Raja Koser Maha (Pamahur) was expanded the Islamic religion with the follower around 60 person, among of them were his family, beside that he was also established a mosque and an Islamic boarding school which taught Fiqh, Usuluddin, Tasawuf, and reading Holi Qur'an. In 1906-1907c had been held mass circumcison at Lae Garut Siempat Nempu and Parongil based on Raja Koser Maha's command. Since this time the Islamic follower was expand little by little in Pak-Pak. A few year later had bee established a mosque and small mosque in all moslem area, beside that there also was established an Islamic school in various area by the local own, without funds, so we were seldom find a good worship houseat that time.

The important role from Raja Koser Maha in entering of Islam and its development in Dairi was the islamization of the king's family although they had not circumcison yet because of ducth oppose. They were named Islam Pangir. And the other important role from Raja Koser Maha called scholar of Islam and muslim religious teacher from west Sumatra and Aceh to teach faith. Ganelarally, the Bataunese behavior was difficult to receive the new teaching and its became the reason the late of the development of Islamin Dairi. More over, Karo, Aceh Singkil and Kuta Cane that borders on Dairi. So religious consentration just focused in Pak-Pak and Sidikalang. And its became the main reason the lack of Pak-Pak societies in embaraced islam.

## الخلاصة

الملك كوسو سر مها هو الملك (1901) م الذي ماش في منطقة نا حية دا يري, هو أول معلم الدين الإسلام للمنطقة ذلك وفي ذلك جميع المجتمع لم يدخلوا الدين الواحد. الملك كوسو سر مها قد جاء إلى أحيه سنة (1908) م للتعلم العلوم الإسلام لا نه (أحيه) قد اول الإسلام بنسبة مدينة دا يري, وبعد الطويلة, الملك كوسو سر مها واصد قائمه يعود الى الحجر للوجود الدعوة الإسلامية في منطقة فك-فك بكيفية الصامت والخفي. وتلك الدعوة قد قبل لأصمابه وأهليه القريب في مكانة وقرية منها القرية كتففين, كرتا ديلليج, كرتا تجه, فقكر يست, كوتانتواج, كوتا تندوك, سيبينار, تونتوج با تو, بنتيخ وغير ذلك, وخصوصا بنا حية سليم فو عكا-فوعكا.

الملك كوسو مها (فما حور) منذ سنة (1901) م يسط الدين الإسلام بجملة التاتعة. منها أهله مبلغ ستين نفرا. وفي سنة 1905 م بنى المعهد والمسجد في كوتا مها بكيفية السيطرة التي تعلم الحكم الفقه وأصول الدين وتصوفا مع التعليم القرآن. وفي السنه (1906-1907) م بوجود الختن الجمعيلي جرود سياً مفت نيمفو وفرجيل بأمر الملك كوسو سر مها أو فمهور المذكور. وامتد ذلك بسطاء الدين الإسلام قليلا وقليل بقرية فك-فك. ومع طول المدة قام المسجد والمصلى بكل القرية التي وجدت ساكنها بين الإسلام. وبذلك أيضا بناء المدرسة بوجودة الإقامة بمكانة من المجتمع حتى نادرة في وقت ذلك البيت العباد التي تقال الطيبة.

مثل الملك كوسو سر مها مهم جدا خل الإسلام وبشطه بديري بكيفية الإسلام الإسلامية الأهلية المملكة ولولم يختن بحال الجهاد بمتاومة الهولندية وهو يسموا بسلام "فا غير" وبعد ذلك مهمة لهذا بدعاء المعلم الدين والعلماء من سومطره الغربية وأجه لتعلم التربية العقيدة الدينية.

لصفة المجتمعية باتكعاما مشكل بعبول دين الجديد بسبب المتأخر التطور الإسلام بديري وفي المجتمع "كارو" وأجيه سنكين وكوتا جينفهم افطرو بحد المباشرة بديري. هذا الان إهتمام الدينية خاص الإسلام بمركز المدينة فك-فك غربية ومدينة سيد يكلع.